

有利な市債を活用し負担削減

Q 増加する財政負担に対応して、財政を圧迫しないように国から財源措置のある有利な市債をどのように活用したのか。

A 有利な市債とは、返済額の一定割合を国が負担し市民の負担が軽減されるもの。例えば、学校特別教室の空調整備事業50億円では、特別教室も緊急時には避難場所となるため、緊急防災・減災事業債を活用し整備時の一般財源負担はゼロになる。その後の返済は7割を国が負担するため、10年返済の場合、金利を除くと毎年の返済額5億円のうち、国の負担は3・5億円、市の負担は1・5億円で済む。有利な市債の活用で、令和6年度当初予算では、市債の実質的な負担額を177億円削減できた。

介護サービス利用実績等により給付費を見直し予算を計上

Q 令和6年度の居宅介護サービス給付費は、5年度に比べ約17・5億円の減である。このたび見直す計画では、訪問介護の利用者数は増え続けるのになぜ減額となるのか。

A 新型コロナの流行があり、通所介護が減少、訪問介護が増加するなど、介護サービスの利用に変化が生じ、5

委員長報告は市議会ホームページに掲載しています。



予算特別委員会

委員長報告の中から、一部掲載

文学によるまちづくり推進事業について

年度の給付実績全体では、計画値の約95%で推移している。予算は介護保険事業計画における給付費の推計に基づき計上しており、動向の変化や介護報酬改定等も踏まえ給付費の推計を見直した結果、減額となつた。



駅前広場工事の本格化とともに地下街店舗の補償等も進める

Q 岡山駅前広場への路面電車乗り入れ整備事業の令和6年度予算是、5年度と比較して16億円の増額だが主な理由は、また、地下街店舗に対する補償の状況は。

A 増額の理由は、8年度末の完成に向けて駅前広場乗り入れ部の工事が本格化するため、地下街運営事業者やテナントへの補償費が約4・2億円、地下街補強工事に係る費用が約10・2億円、駅前広場工事費が約1・3億円である。地下街の補償は、乗り入れに伴う補強工事により影響を受ける20店舗から了解を得ており、順次契約を進めている。

水道施設等の耐震化について

水道施設や管路の耐震化等の更新について、委員から、水道管の耐震基準はどの時点を起點に定めているのかとの質疑があった。当局から、平成7年

に兵庫県南部地震（阪神・淡路大震災）で起きた直下型地震を考慮した耐震基準に基づき、日本水道協会が定めていふとの答弁があった。さらに委員から、の加盟を受け、委員から、加盟都市との連携も大事だが、未来を担う地元の子どもたちを講演会に招待したり、ゆかりの地を巡るなどの体験活動に参加してもらうなど岡山ゆかりの作家と接点を持つよう、教育委員会や学校など関係各所と連携してしっかりと取り組んでほしいとの要望があった。当局から、教育委員会をはじめ府内関係各課で内部組織の立ち上げを検討しており、子どもたちにも関わってもらい、10年後、20年後に岡山が文学のまちだと言つてもらえるよう息の長い取り組みを続けていきたいとの答弁があった。



予算特別委員会の運営等を確認する理事会